

Humain, tu manques au Vivant !

En cette ère étrange où on magnifie l'intelligence artificielle plus que l'intelligence collective, je me souviens toujours du regard de cette panthère¹ des neiges sur Vincent Munier et Sylvain Tesson.

Elle semblait dire : “ Humain, Qu'est-ce qu'il t'est arrivé ?

Pourquoi es-tu si éloigné de nous, maintenant ?

Malgré la rigueur de cet hiver et l'âpreté de nos montagnes, ne vois-tu pas que cette Terre est un paradis ?

Ne vois-tu plus, ailleurs, que l'aube se lève chaque jour sur des trésors au-delà de la canopée, dans des univers de coton en lévitation, nuages et masses d'air ?

Humain, as-tu oublié que tu as oublié ?

Tu admires toi-même nos courses folles à la verticale des montagnes, quelle sorte d'empreinte veux-tu bien laisser ? Pas plus que du carbone ?

Dans ton monde, les panneaux deviennent solaires mais pas les êtres ?

Et les fleurs, se laisseront-elles longtemps butiner par des microdrones froids et mécaniques ? Elles, qui dansent de couleurs et de grâce avec abeilles, guêpes, et papillons depuis plus de cent millions d'années !

Dans ta tristesse des villes, Humain, loin de tes origines, loin des mises à jour du vent, loin des féeries biocides et mycorhizes, tu confonds ta tête et ton cœur, tes exploits et ton souffle.

Ecologie de l'ère sans écologie de l'Être, changer l'énergie et les machines n'est qu'un premier pas.

Avidité, égoïsme, amnésie, il y a tant à reconnaître, à consoler et à pardonner.

Ouvre ton cœur, Humain ! Reconnecte-toi au Vivant.

Il n'est pas trop tard, retrouve ta place parmi nous et glanons avec patience ce que sera notre futur ! “

Isa B. - Jura

¹ *La Panthère des neiges*, voir le très beau film documentaire de Vincent Munier et Marie Amiguet, avec la participation de Sylvain Tesson. 2021.